

夏休みは家庭教育の 絶好の機会

親子の対話で
非行防止を！



楽しい夏休みも始まり、子供たちはキャンプやスポーツなど、元気に過ごしていることだと思います。しかし一方、非行に走りやすいのもこの季節。市少年補導センターの五十九年度の補導件数は減少しているものの、決して問題行動が減ったわけではなく、むしろ増加しています。つまり、非行が潜在化、密室化してきたのが特徴です。

非行を防止する最大の力は、家庭のコミュニケーションに他なりません。今回は、三つのケースについて取り上げ、子供たちの意識と親としての対応について考えてみます。

家出、無断外泊

この行為の最大の原因是、家庭の不和にあることが多い、特に母とのかかわりに問題のあるケースが増加しています。

こういう行動をする子供たちは、「いざなの絶えない家庭」「お

もしろくない学校」に、自分のいる場がないと感じ、そこから逃避したいと思っているのです。

昭和五十七年に市少年補導センターが行った「中学生の意識と実態調査」からも、家出をしたいとするばかりです。

子供たちにとって必要なのは、説教ではなく、信頼関係に基づく助言であることを忘れてはいけません。

だからといって、子供たちの男女交際すべてにかたくな態度を取ることも考えものです。思春期ともなれば、異性に关心が出てくるのも自然なことです。ここで注意することは、自分たちの物差しで今

の男女関係を判断することは考え方です。時代背景や子供たちを取り巻く社会環境も大きく違っています。だからこそ、親は、子供の男女交際を自然な形で、ゆとりを持って受けとめて

所でなければならないはずなのに、親が反対の状況を作り出していることも少なくありません。子供が、家族が心身ともにくつろげる家庭をつくる最大のかぎは、やはり母親が握っているようです。

もし、この行動をとってしまったら親は、温かく迎えるとともに、なんだということを話してあげてください。

大切なことは、子供が親に求めていることをきちんととみ取り、それに答えていく。つまり、愛情を言葉に出し、行動によって伝えていくことです。言葉や態度で示さなければ、子供には何も伝わりません。



補導現場

••から

田道代さん
(婦人補導員)

家庭って何

家出で補導されたK市の小学6年生の話。「お父さん?仕事かなにか知らんが夜遅うに帰る。お母さん?ようわからんけんど、しょっちゅうあらん。僕と妹?夕食はインスタントラーメン食べたり、お弁当を買うてきたり。うん、お金はくれるよ」バラバラの家族。寂しげな子供たちの姿が目に浮かびます。あなたのご家庭は?

お説教よりも聞くこと

B子(16歳)は、幼児のとき、両親が離婚。小学生のとき、父親が県外に就職して現在は祖父母との3人暮らし。家族への不信感からボイフレンドを求め、夜遊びで補導され、高校も中退。祖母があ説教をすればするほど孫との溝は深まり、祖父母の嫌う行動をとる。一念発起した祖母はあ説教をやめ、まず、孫の言い分をよく聞き、一緒に考え、そして、自分の信ずるところを語つても決して孫に強要しなかつたところ、最近では夜遊びもせず、やさしくなつたということです。とかく、説教や脅し、批判、非難などではやる気はわからないものです。

信じても確認を

万引きで補導されたT町の女子中学生3名。「何回も万引きしたのに初めて捕まった。見つかつたらどうしよう」とドキドキしたけれど、うまく万引きできたらおもしろいし、うれしかった」と言う。友達から借りたと偽つて、着ていたスカートやブラウス。親がしつかり確認するなど、き然としていたら防止できたのではないか?

異性との 交際

また、男性より女性の方が大胆で積極的という結果も出ており、社会環境の変化が、子供たちの性意識を「いぶん変えてしまっている

ようです。

性非行は他の非行と異なり、後

々までも心身に影響を及ぼし、特

に女子の場合、母性本能の喪失に

は、性意識がかなり進んでいるこ

とが指摘されています。それによ

ると、異性と交際している生徒は

「楽しくて幸福感いっぱい」が四〇%、「悩んだり後悔

している」が八%となっています。

そして、C(セックス)までの付き合いをしている生徒は、一七%で、「楽しくて幸福感いっぱい」が四〇%、「悩んだり後悔

している」が八%となっています。

そして、C(セックス)までの付

き合いをしている生徒は、一七%

で、「楽しくて幸福感いっぱい」が四〇%、「悩んだり後悔

している」が八%となっています。

そして、C(セックス)までの付

き合いをしている生徒は、一七%

で、「楽しくて幸福感いっぱい」が四〇%、「悩んだり後悔